



UNIVERSIDAD CONMEMORACIÓN DEL 'STUDIUM GENERALE'

# La apertura del curso reúne hoy en la Catedral a 9 Universidades históricas

Al acto acudirán tanto los representantes académicos, como el presidente de la Junta

• La elección este año de Palencia viene motivada por las celebraciones del VIII Centenario del 'Studium Generale', una de las primeras universidades de España y Europa.

A.BARCEÑILLA / PALENCIA

La capital palentina se viste hoy de gala para acoger la solemne ceremonia de apertura del curso académico 2012/2013 de las Universidades de Castilla y León, un acto que se enmarca este año en la conmemoración del VIII Centenario del *Studium Generale* de Palencia y al que dotará de una dosis extra de magnificencia la presencia de representantes de nueve Universidades históricas del mundo, además del presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera. Acorde a tal efeméride, se ha elegido para la celebración un escenario de lujo, la Catedral de la ciudad, que abrirá sus puertas a tan insígnis cargos académicos y también a la ciudadanía en general, a las 12 del mediodía.

En concreto, asistirán al solemne acto la rectora de la Universidad Nacional de Córdoba (Argentina), Silvia Carolina Scotto; el rector de la Universidad de Santiago (Chile), Juan Manuel Zolezzi; el rector de la Universidad de Santo Tomás (Colombia), Carlos Mario Alzate Montes; el delegado del rector para las relaciones con Iberoamérica de la Universidad de Padua (Italia), Francesco Giovanni Leita; el vicerrector de la Universidad de Cracovia (Polonia), Andrzej Stefan Mania; la principal del *Lady Margaret Hall* de la Universidad de Oxford (Inglaterra), Frances Lannon; el vicerrector de la Universidad de Pekín (China), Yan-song Li; el responsable de la Universidad Ahmadabad (India), Amarlal Harichand Karlo, y el secretario general de la Universidad Quaraouiyine (Marruecos), Mohammed Bennani Zoubir.

El listado de altos cargos académicos se completará, como ha informado la UVA, con la presencia de los rectores de todas las universidades de Castilla y León; el de la Universidad Carlos III de Madrid, Daniel Peña Sánchez de Rivera; el rector de la UNED, Juan Gimeno Ullastres; y la presidenta de la CRUE (Conferencia de Rectores de Universidades Españolas), Adelaida de la Calle.

## Selectividad

En la mañana de ayer, la Universidad de Valladolid dio a conocer las notas de la selectividad en la convocatoria de septiembre.

En el caso de Palencia, se presentaron 123 alumnos, de los cuales 100 superaron la prueba, es decir el 81,3%. La nota media final de los estudiantes palentinos fue de 5,66, unas décimas menos que la registrada en la misma cita del año pasado (5,74).

A nivel general, el porcentaje de aprobados del distrito de la UVA (Palencia, Segovia, Soria y Valladolid) asciende al 81,22% de los 884 presentados, un punto más que en 2011 (80,13%).

La nota media del área fue de 5,73, ligeramente inferior a la registrada en el curso pasado, que fue de un 5,77.

Por campus, en el de Valladolid se presentaron 515 estudiantes, de los que resultaron aprobados 422, lo que representa el 81,94%. En Segovia, de los 139 presentados, aprobaron 112 (80,58%), mientras que en Soria, hubo 107 presentados y 84 aptos (78,50 %).

El acto, del que podrá participar toda la ciudadanía, se cerrará con la intervención del Rector de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, mientras que la clausura correrá a cargo del presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera.

**FIRMAS.** El paso de los representantes de las nueve universidades históricas del mundo por Castilla y León culminará en la mañana del viernes, en la Biblioteca Histórica de la UVA, con la suscripción de diferentes convenios con las universidades de la Región para la promoción de un Plan de Movilidad Internacional para los estudiantes universitarios.

Estos acuerdos llegarán, eso sí, después de que estos altos representantes del estamento universitario mundial hayan dejado constancia de su participación en la conmemoración del VIII Centenario de la creación del *Studium Generale* de Palencia con la plasmación de sus respectivas firmas en el Libro de Honor constituido con motivo de tal evento.



La 'Bella Desconocida' albergará la ceremonia. / DP

## ► CRÍTICA DEL PSOE

### «La Junta ha dado la espalda a Palencia»

En una nota de prensa remitida a los medios ayer, los procuradores socialistas por la provincia de Palencia han lamentado que «los únicos compromisos» de la Junta con la celebración del VIII Centenario de los *Estudios Generales* sean la inauguración del curso universitario en Castilla y León, «que ya tocaba», y un concierto de la Orquesta Sinfónica regional, «aunque nos tenga poco acostumbrados a disfrutar de sus actuaciones en nuestra ciudad», ha señalado Francisco Ramos.

Para los socialistas en las Cortes, «es urgente el apoyo concreto y decidido de la Institución Regional a la creación de un parque científico y tecnológico asociado al Campus de Palencia, que vincule la investigación de calidad que se produce en el ámbito universitario con la innovación empresarial, como elemento de creación de riqueza y empleo en la ciudad y la provincia».

Del mismo modo, lamentan la retirada de la subvención de la Universidad Popular de Palencia, «una institución hondamente arraigada en la sociedad palentina».

## ► PROTESTAS UNIVERSITARIAS

### Movilizaciones en el acto inaugural

La apertura del curso universitario, programada para hoy, a las 12 del mediodía, será un foco mediático en el que numerosos medios de comunicación se darán cita para cubrir el acto.

Sabedores de la situación, colectivos de estudiantes y profesorado, sindicatos o el *15-M*, lo utilizarán a modo de altavoz para mostrar su rechazo y descontento contra los recortes que, desde las distintas Administraciones, se han ejecutado en la Educación en general, y en la Universitaria en particular.

Esos ajustes presupuestarios, que han impuesto mayores condiciones para obtener una beca, han subido las tasas de matriculación y han reducido el número de docentes, son el principal motivo por el que la comunidad universitaria intentará *reventar* la ceremonia a la que van a acudir numerosas personalidades del ámbito académico internacional.

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, será el destinatario de buena parte de las protestas.